



Trabajo articulado entre Nación, la provincia de Salta y la sociedad civil para el acompañamiento nutricional de las niñas

Con el objetivo de fortalecer las opciones terapéuticas para desnutriciones agudas en menores de 5 años, se entregan alimentos terapéuticos listos para usar que tienen la ventaja de ser utilizados en situaciones con limitado acceso al agua segura, combustible o electricidad. Se distribuirán en Salta, Formosa, Chaco y Misiones. Además, durante su visita a la provincia la ministra Vizzotti descubrió una placa conmemorativa en Tartagal por la labor de la comunidad durante la pandemia.

Compartir en redes sociales



Publicado el jueves 27 de julio de 2023

En el marco de su viaje oficial a la provincia de Salta, la ministra de Salud de la Nación, Carla Vizzotti, visitó hoy junto al titular de la cartera sanitaria local, Federico Mangione, el Hospital de Santa Victoria Este donde entregó Alimentos Terapéuticos Listos para Usar (ATLU), un tratamiento indicado para niñas y niños de 6 meses a 5 años que presentan desnutrición aguda, pudiendo evitar así la internación, tratándose en sus propios hogares y comunidades acortando los tiempos de tratamiento. Los ATLU no necesitan preparación, cocción, ni dilución para su uso, tienen una larga vida útil y no requieren refrigeración.

Tras destacar el compromiso de los equipos de salud que garantizan "el debido seguimiento e identificación de las niñas y los niños que necesitan apoyo nutricional", Vizzotti manifestó que "este tratamiento es la demostración de que estamos trabajando con una mirada intercultural para que cada comunidad reciba la atención que necesita en función de sus particularidades".

En esa línea, la ministra señaló que contar con este hospital en Santa Victoria Este "significa que la población tenga un lugar cercano a sus hogares, que asegura calidad y acompañamiento en los tratamientos necesarios".



Esta estrategia de manejo comunitario de la desnutrición aguda es avalada e impulsada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y reconocida mundialmente por sus excelentes resultados. En Argentina se ha implementado desde el año 2020 en provincias del norte de nuestro país como parte de las acciones de la Ley 27.611 de Atención y Cuidado Integral de la Salud durante el Embarazo y la Primera Infancia, conocida como Ley 1000 días.

Para esta etapa de implementación, se realiza un trabajo conjunto entre el Ministerio de Salud y Comitato Internazionale per lo Sviluppo dei Popoli (CISP) proveyendo un total de 887 cajas de ATLU, las cuales contienen 150 sobres. Cada una de las cajas equivale a un tratamiento completo aproximadamente, según lineamientos nacionales. Así, esta etapa contempla la distribución de 600 cajas para Salta, 100 para Formosa, 100 para Chaco y 87 para Misiones.

Detectar e intervenir tempranamente las alteraciones nutricionales maximiza las oportunidades de recuperación en término de sobrevida y de calidad de vida para esta población.



El abordaje de la desnutrición aguda ha evolucionado significativamente en las últimas décadas. Anteriormente, las niñas y los niños debían ser internados para recibir leches terapéuticas durante un tiempo muy prolongado, generando dificultades de organización familiar y fuerte desarraigo de sus comunidades.

Dado que los ATLU no necesitan preparación, cocción ni dilución para su uso, tienen una larga vida útil y no requieren refrigeración, pueden ser utilizados en situaciones con limitado acceso al agua segura, combustible o electricidad. Así, su creación significó un cambio fundamental en el abordaje de la desnutrición aguda en niñas y niños sin complicaciones médicas graves, permitiéndoles tratarse en sus propios hogares y comunidades.

Descubrimiento de placa conmemorativa COVID-19

Como parte de sus actividades en la provincia, la titular de la cartera sanitaria nacional visitó en Tartagal, junto al ministro Mangione y autoridades del municipio, el Complejo Deportivo Municipal donde durante la pandemia funcionó un hospital de campaña, un centro de testeo y, luego, un centro de vacunación. En su visita, la ministra descubrió una placa conmemorativa en agradecimiento "a este lugar y a su gente por su compromiso para cuidar la vida y la salud" durante la crisis sanitaria más importante del último siglo.

"Es muy importante construir memoria, y tomarnos el tiempo para poner en valor lo que hicimos en cada rincón de nuestro país", destacó Vizzotti, al tiempo que señaló: "Lo que nos pasó trascendió la salud, y la respuesta la dimos todos y todas" por eso "esta placa agradece en nombre del pueblo argentino".



En la misma línea, Mangione agradeció a la ministra y al intendente por "destacar no solo la labor del área de la salud, sino también de los policías, los maestros, todos los que pusieron la cabeza y el corazón para salir adelante".

De las actividades participaron también la secretaria de Acceso a la Salud, Sandra Tirado; el subsecretario de Estrategias Sanitarias, Juan Manuel Castelli; y la subsecretaria de Medicina Social del Ministerio de Salud Pública de Salta, María Gabriela Dorigato.



Noticias relacionadas



02 de agosto de 2023

En Tandil, Vizzotti y Perczyk encabezaron un nuevo encuentro en la Universidad del Centro para seguir avanzando en la implementación de la Historia de Salud Integrada



01 de agosto de 2023

Cannabis medicinal: en La Rioja, Vizzotti destacó el trabajo conjunto con el Instituto Regional de Planificación, Control y Servicios Ambientales



31 de julio de 2023

Vizzotti recorrió los nuevos consultorios complementarios del Centro Interdisciplinario de Salud Integral del Hospital Ramón Carrillo

Trámites

Turnos
Trámites a distancia
Atención a la ciudadanía

Acerca de la República Argentina

Nuestro país
Leyes argentinas
Organismos
Mapa del Estado

Acerca de Argentina.gov.ar

Acerca de este sitio
Términos y condiciones
Sugerencias